



ПЕНСИОННОЕ СТРАХОВАНИЕ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

УСЛОВИЯ ВЫХОДА НА ПЕНСИЮ:

- **Достигнуть пенсионного возраста** (в 2026 г. – 59 лет для женщин и 64 года для мужчин с последующим увеличением до 60 лет для женщин и до 65 лет для мужчин с 2028 г.)
- **Накопить индивидуальный пенсионный коэффициент (ИПК)** до величины не менее 30. ИПК формируется из обязательных страховых взносов, которые уплачивает индивидуальный предприниматель
- **Заработать не менее 15 лет страхового стажа:** (учитываются все периоды работы, за которые производилась уплата страховых взносов, в т. ч. периоды предпринимательской деятельности, уход за детьми, военная служба)

ОБЯЗАТЕЛЬНЫЕ ВЗНОСЫ. Что нужно для формирования пенсионных прав:

- Ежегодно уплачивать страховые взносы **на обязательное пенсионное страхование**

$$\text{РАЗМЕР ВЗНОСА} = \text{СОВОКУПНАЯ ФИКСИРОВАННАЯ СУММА} + 1\% \text{ С ДОХОДА СВЫШЕ 300 000 РУБ. В ГОД}$$

ПЛАТЕЖ ЗА 2025 ГОД

СОВОКУПНЫЙ ФИКСИРОВАННЫЙ ВЗНОС	ВЗНОС ОТ УРОВНЯ ДОХОДА
53 658 руб.	Не более 300 888 руб.
На ОПС – 42 984 руб. 24 коп. На ОМС – 10 673 руб. 76 коп.	На обязательное пенсионное страхование
Независимо от размера дохода	При получении дохода, превышающего 300 000 руб.

РЕЗУЛЬТАТ

+ 1 год страхового стажа

0,707 ИПК

+ 1 год страхового стажа

4,951 ИПК

Чтобы повысить величину ИПК, можно помимо обязательных взносов направлять в Социальный фонд России и **добровольные взносы**

ДОБРОВОЛЬНЫЕ ВЗНОСЫ. Что нужно для уплаты:

- **Направить заявление** в Социальный фонд России о вступлении в добровольные правоотношения по обязательному пенсионному страхованию
- **Ежегодно уплачивать** добровольные взносы в Социальный фонд России (фиксированный взнос одним платежом или несколько платежей в течение года)

Размер и периодичность уплаты взносов определяется по своему усмотрению*. Срок уплаты взносов – до 31 декабря текущего года

* При уплате меньшей суммы в страховой стаж будет засчитан пропорциональный взносу период